
香港文匯報訊（記者　文

森、鄭治祖）菲律賓馬尼拉
巿議會早前通過決議案，授
權市長埃斯特拉達為人質慘
劇向本港道歉。代表馬尼拉
市政府與家屬溝通的市議員
洪英鐘（見圖）前日抵港。
洪英鐘昨日透過翻譯向傳媒
表示，他尚未落實約見特區

政府官員及家屬的安排，一旦有消息，會盡快向
傳媒交代。特首梁振英昨日則強調，特區政府會
繼續用不同的渠道、方式去爭取菲律賓政府滿足
死難者家屬和傷者的要求，「我們的工作要做到
令他們（家屬和傷者）滿意為止」。

馬尼拉議員：道歉有誠意

洪英鐘日前帶同埃斯特拉達的授權書抵港。他
在透過翻譯接受本港傳媒訪問時表示，事件發生3
年，已破壞了本港和馬尼拉的關係，是次來港是
希望向保安局及家屬，轉交巿政府道歉的決議
案，並希望在港期間可與家屬會面商討賠償問
題，並強調巿政府是次有誠意道歉，倘家屬同
意，埃斯特拉達可隨時來香港，與死者家屬及倖
存者會面。

與家屬商賠償不設限額

他續說，馬尼拉並沒有設定賠償金額，而賠償
會來自馬尼拉政府及當地華僑，「我來這裡，不
是將錯誤合理化，我們來這裡是要糾正錯誤。所
以現在我們道歉，我們為了賠償而來，但我們要
詢問家屬，如果我們的賠償太少，他們可能感到
侮辱；如果他們要求的賠償金額太高，我們則未
必負擔得來，所以需要協商」。他希望此行可直接
向家屬表達誠意，及向特區政府反映取消對當地
的黑色旅遊警示。
被問及總統阿基諾三世一直拒絕道歉，他說馬尼

拉是獨立巿，可以為事件直接負責，「我們可向總
統府反映，但不能要求他們道歉。我們現在不管中
央（總統府）他們怎樣做，這個情形（人質慘劇）是
在馬尼拉發生的。就像香港是個特別行政區，如果
香港發生事件，中國政府也不會道歉」。
坐 輪椅的洪英鐘昨日早上在其下榻的的酒店

大堂現身，隨即被大批記者包圍，但他沒回應記
者的問題就折返房間。其後，他通過翻譯表示，
會先落實約見特區政府官員及家屬的安排，其後
才會向傳媒交代。

「要做到令他們滿意為止」

梁振英昨日在北京總結訪京行程時回應說，自己在北京這兩
天時間，事件在香港或菲律賓都有發展，特區政府會繼續用不
同的渠道、不同的方式去爭取菲律賓方面來滿足死難者家屬和
傷者的要求，並重申當局工作的第一服務對象，就是家屬和傷
者，「我們尊重他們的意見，我們和他們不斷保持聯繫，我們
的工作要做到令他們滿意為止⋯⋯我一直與保安局局長保持聯
繫，我們會繼續跟進這件事，有了階段性成果後，我們向社會
公布」。
另外，對於有報道說阿基諾三世為「不記得梁振英是哪位」

而道歉，梁振英說，他沒有看過有關報道，並強調最重要的，
始終是通過種種渠道和辦法，盡早令到菲律賓方面滿足死難者
家屬和傷者他們所提出的4個要求，「我的首要服務對象就是我
剛才所說的死難者家屬和傷者，其他的事可以放在一旁，要盡
快能夠做到他們（死者家屬）的要求」。
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特首：人幣兌換上限有望放寬
人行反應正面積極 善用「一國兩制」優勢發展金融

梁振英昨日與陳家強在京分別拜訪了周小川、
肖鋼，中國工商銀行董事長和中國銀行董事

長，其中與中證監和中國人民銀行的負責人討論
了人民幣業務和在港融資平台、資產管理等合作。

不能輕視海內外競爭對手

梁振英在離京前會見傳媒時表示，內地和國外
很多金融中心都希望在人民幣國際化、人民幣的
離岸業務方面能夠分一杯羹，如台灣、新加坡、
倫敦都很希望能夠參與有關的交易活動：「目
前，香港的位置還是比較好的，但不能夠輕視這
些存在的競爭。」

他提到爭取人行放寬本港的人民幣兌換上限的
進展，指人行的反應是正面的、積極的，過去一
個星期都有進展，希望可以在不久將來向大家有
一個宣布，亦相信本港不少存戶對此感興趣：
「我們同時用好『一國』及『兩制』的優勢，很多
和人民幣有關，和金融有關的業務，我們都要做
好。」

陳家強：主要商融資產管等

有關商討的具體金融合作方向，陳家強解釋，
他們與人行和中證監最主要集中在本港融資平
台、資產管理、人民幣業務方面，有很多較詳盡

的討論：「香港在人民幣清算平台及人民幣業務
發展平台方面，我們得到十分充分、高度正面的
支持。人行和證監會非常落力，在推行很多新政
策時，會考慮香港的地位。」
他特別提到在人行和中證監用了很多時間，討

論取消人民幣兌換每日20,000元的上限等實際建
議。鑑於本港（人民幣）資金池已具規模，他認
為香港本身的人民幣有足夠流通量，業界認為可
進一步改動、提高20,000元的限額，「我們得到的
信息是，人行亦覺得這個方向是對的，所以會循
這個方向去做研究工作，在操作層面如何去做
事」。

兩地基金互認獲良好進展

在資產管理事宜方面，陳家強說，特區政府為
本港的基金業，如何爭取與內地商討基金互認安
排有很好的討論，進展相當好，對本港成為資產
管理中心有很大的幫助：「我們也有討論香港的
融資平台，如何深化香港市場，隨 人民幣走向
國際，充分利用人民幣的機遇，我們認為可以鞏
固香港的融資中心平台。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼向全國人大委員長張德江爭取中央對港在金融經濟

上有更大支持後，出席京港洽談會的特首梁振英，聯同財經事務及庫務局局長陳家強，

昨日在與中國人民銀行行長周小川和中證監主席肖鋼會面時，再爭取放寬每日20,000元

人民幣的兌換上限。梁振英在離京前會見傳媒時表示，人民銀行對放寬兌換上限的反應

正面、積極，但暫未有時間表，希望可以在不久將來向大家宣布。陳家強則補充，人行

亦覺得這個方向是對的，會循這個方向去做研究工作。

電盈6年斥13億搞免費電視
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政府原則上批准電訊盈

科旗下的香港電視娛樂的本地免費電視服務牌照申請。電
盈昨日簡介未來的發展計劃，指該公司會於首3年投資6億
元，而首6年的總投資會超過13億元，而當中會大量投資
於節目及製作方面。由於香港電視娛樂有電盈強勁財務支
持，他們有信心可持續（sustainably）為觀眾帶來高質素的
免費電視節目。
電盈昨日發表聲明，歡迎政府原則上批准香港電視娛樂

的本地免費電視服務牌照申請，並介紹他們計劃首6年的
總投資會超過13億元。自3年前提交免費電視牌照申請
後，他們已積極作出準備，包括銳意增加本地製作，節目
類型涵蓋新聞、體育、娛樂、劇集、旅遊、飲食等生活時
尚及綜藝節目。

邀港視前員工加盟
同時，香港電視娛樂已擁有一支超過1,500人的媒體及製

作專才團隊，並於過去數年不斷吸納電視製作專才，為免
費電視作好準備，並歡迎香港電視網絡的前員工加盟，及
已設立3條電話專線，方便他們隨時聯絡。
聲明續指，電盈正積極準備開展免費電視服務，並會與

政府盡快落實最終牌照條款。申請過程中，該公司已向政
府要求開放電視廣播頻譜，讓更多觀眾有更多電視選擇。

譚耀宗冀當局多解畫
香港文匯報訊（記者　文森）政府發出兩

個免費電視牌照引發的風波至今仍未平息，
身兼民建聯主席的立法會議員譚耀宗亦承
認，政府決策與市民意向有很大落差，望當
局多解釋。原港區人大代表吳康民則認為，
是次發牌風波衝擊政府管治威信，呼籲政府
盡快解釋發牌理據，以確保公眾的知情權。

吳康民：兩台噤聲累政府

吳康民昨日在報章撰文指，電視發牌風波
觸發的大遊行，是一次少有政客煽動的群情
表達；公眾不滿情緒高漲源於發牌運作不透
明，公開表述的論述未能說服公眾，於是謠
言滿天飛，而行會成員在見傳媒時又欲語還
止，似有難言之隱；而兩家獲得牌照的電視
台也噤若寒蟬，並沒有一個人站出來表達支
持政府的決策，令政府在風波中陷於窘境。
吳康民不認同本港有5家免費電視台，會

出現惡性競爭的說法，直言資本主義的遊戲
規則是優勝劣敗，適者生存，「發牌風波又
一次衝擊特區政府的管治，我建議政府在兩
個新免費電視台開播一年後，檢討是否再增

發新牌照」。
譚耀宗昨在電台節目中承認，政府決策與

民意有很大落差，當局多作解釋及提供更多
資料會較好，希望政府總結今次經驗，日後
較完善處理具爭議性的議題。

陳方安生稱感痛心氣憤

前政務司司長陳方安生昨日出席電台訪問
時稱，對政府於發牌上感到痛心和氣憤，認
為政府必須有勇氣交代發牌理據及政策改變
原因，並重新檢討發牌的決定，「行會保密
制是讓行會成員暢所欲言，但政府不能以保
密制作為『擋箭牌』，不作解釋」。

曾志偉：魔童炒人太草率

另外，剛辭去演藝人協會會長一職的曾志
偉在接受電台訪問時澄清，早前未有干涉工
會參與遊行，只認為在遊行前一天發表聲
明，有煽動人上街之嫌。他強調自己支持增
發免費電視台牌照，希望公眾給予政府時
間，不須太過強硬、野蠻去要求，又批評王
維基裁員的決定太過草率。

袁國強訪最高檢外交部
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）律政司司長

袁國強昨日聯同刑事檢控專員楊家雄及國際法
律專員陸少冰，在北京與最高人民檢察院檢察
長曹建明見面。他表示，律政司的刑事檢控科
會就清洗黑錢及網絡罪行等領域加強與最高人
民檢察院合作和溝通，進一步打擊跨境犯罪。
袁國強昨晨亦聯同律政司代表團與外交部國

際經濟司副司長劉勁松會面，了解國家的經濟
外交政策及最新工作進展。他今日下午會出席
北京大學舉辦的法律研討會，會與楊家雄分別
向北京大學法律系學生致辭，其後返港。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派借
免費電視牌照問題攻擊特首梁振英，其中
親反對派的《蘋果日報》昨日刊登來源不
明的消息稱，梁振英前日在北京與國務院
港澳辦主任王光亞會面期間，王光亞對梁
振英處理發牌的做法「不滿」，並「責成」
他「妥善解決風波」。梁振英昨日在總結行
程時強調「絕無此事」。
梁振英昨日在總結訪京行程時，有記者

引用《蘋果》報道，追問他是否在與王光
亞會面時，被批評處理免費電視發牌問題
不當時澄清，他在和王光亞會面時，他和
王光亞以至其他與會者都沒有提過發牌的
問題，「更加不存在所謂的責難這件事」。

■梁振英表示，人民銀行對放寬人民幣兌換上限

的反應正面、積極。 中新社 ■梁振英及陳家強等與周小川會面。 ■梁振英與肖鋼會面。

■梁振英及陳家強等與工行董事長姜建清及行長易會滿會面。

■陳家強指本港在人民幣清算平台及人民幣業務

發展平台方面，得到十分充分的支持。 中新社 ■梁振英及陳家強等與中行董事長田國立會面。

■袁國強與曹建明會面。
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